

Examen 2022-23
Plan: [G25] ACCESO A GRADO PARA MAYORES DE 25
Asignatura: [563] Historia de la Filosofía
Profesor: María Lara Martínez
Fecha: 23/03/2022 Horario peninsular 17:30 a 19:00



Pegatina del Estudiante

Espacio para la pegatina de su hoja de etiquetas correspondiente a la asignatura indicada en la cabecera del examen:

Calificación

Indicaciones de carácter general:

- Comprueba que el plan y la asignatura corresponden a la asignatura de la cual estás matriculado.
- No se puede abandonar el aula de examen antes de que hayan transcurrido los 15 minutos posteriores a la hora de comienzo de la prueba.
- No debes utilizar lápiz para responder.
- No se puede responder en hojas adicionales a las que se incluyen en este examen.

Elige una de las dos opciones, A o B. No se puede responder a preguntas mezcladas. La Profesora corregirá en bloque: Opción A, u Opción B.

- Cada pregunta (tanto cuestión de desarrollo como el texto) tiene una puntuación máxima de 2 puntos
- Escribe ajustándote al espacio correspondiente.

OPCIÓN A.

1. El Epicureísmo

2. Las 5 vías de Santo Tomás sobre la existencia de Dios

3. La Ilustración

4. El Nominalismo

5. Comentario de texto

Lee el siguiente texto y realiza el comentario, situándolo en su época y señalando la originalidad e importancia de las ideas contenidas él:

España es un organismo social, es, por decirlo así, un animal histórico que pertenece a una especie determinada, a un tipo de sociedades o «naciones» germinadas en el centro y occidente de Europa cuando el Imperio romano sucumbe. Esto quiere decir que España posee una estructura específica idéntica a la de Francia, Inglaterra e Italia. Las cuatro naciones se forman por la conjugación de tres elementos, dos de los cuales son comunes a todas y sólo uno varia. Esos tres elementos son: la raza relativamente autóctona, el sedimento civilizatorio romano y la inmigración germánica. El factor romano, idéntico en todas partes, representa un elemento neutro en la evolución de las naciones europeas. A primera vista parece lógico buscar el principio decisivo que las diferencia en la base autóctona, de modo que Francia se diferencié de España lo que la raza gala se diferenciase de la ibérica. Pero esto es un error. No pretendo, claro está, negar la influencia diferenciadora de galos e iberos en el desarrollo de Francia y España; lo que niego es que sea ella la decisiva. Y no lo es por una razón sencilla. Ha habido naciones que se formaron por fusión de varios elementos en un mismo plano. A este tipo pertenecen casi todas las naciones asiáticas. El pueblo A y el pueblo B se funden sin que en el mecanismo de esa fusión corresponda a uno de ellos un rango dinámico superior. Pero nuestras naciones europeas tienen una anatomía y una fisiología histórica muy diferentes de las de esos cuerpos orientales. Como antes decía, pertenecen a una especie zoológica distinta y tienen su peculiar biología. Son sociedades nacidas de la conquista de un pueblo por otro -no de un pueblo por un ejército, como aconteció en Roma. Los germanos conquistadores no se funden con los autóctonos vencidos, en un mismo plano, horizontalmente, sino verticalmente.

José Ortega y Gasset: *España invertebrada*.

OPCIÓN B

1. Sócrates

2. San Agustín de Hipona

3. Spinoza

4. Los filósofos de Jonia

5. Comentario de texto

Lee el siguiente texto y realiza el comentario, situándolo en su época y señalando la originalidad e importancia de las ideas contenidas él:

Cerraré ahora los ojos, me taparé los oídos, suspenderé mis sentidos; hasta borraré de mi pensamiento toda imagen de las cosas corpóreas, o, al menos, como eso es casi imposible, las reputaré vanas y falsas; de ese modo, en coloquio sólo conmigo y examinando mis adentros, procuraré ir conociéndome mejor y hacerme más familiar a mí propio. Soy una cosa que piensa, es decir, que duda, afirma, niega, conoce unas pocas cosas, ignora otras muchas, ama, odia, quiere, no quiere, y que también imagina y siente, pues, como he observado más arriba, aunque lo que siento e imagino acaso no sea nada fuera de mí y en sí mismo, con todo estoy seguro de que esos modos de pensar residen y se hallan en mí, sin duda. Y con todo lo que acabo de decir, creo haber enumerado todo lo que sé de cierto, o, al menos.

Descartes: *Meditaciones Metafísicas.*

HOJA DE BORRADOR (lo expuesto en esta cara no será calificado)